
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

小金井市議会 「みらいのこがねい」会派ニュース 

 

 

 

 

 

 

 

 

 新たな施設配置案（C－3 案） 従来案（Cre－2 案） 

新庁舎竣工時

の配置イメージ

図面 

 

耐震システム 新庁舎は免震構造／新福祉会館は耐震構造 新庁舎・新福祉会館ともに免震構造 

 福祉会館を耐震にすることで約 1 億円強のコスト

削減となっているが、免震に変更したら・・・ 

庁舎も福祉会館も防災上、福祉の拠点として重要

な施設であり、揺れの少ない免震構造が望ましい 

建設コスト C-3 案を免震にすると上記の約 1 億円は相殺される。また、清掃関連施設の暫定移設を行わないと

約 1 億 5700 万円の削減できるが下記の通り現在の第二庁舎の賃借料が余計にかかる。結局は割高に？

スケジュール 新福祉会館は 2022 年 8 月に竣工 

新庁舎は 2023 年 9 月に竣工 

福祉会館を先行竣工しても新たな賃料が発生 

2023 年 4 月に竣工 

C-3 案に比べて福祉会館は 8 カ月遅れるも庁舎は

5 カ月早いので現在の第二庁舎賃料が不要 

清掃関連施設

移設後の広場・

緑地・将来性 

東側の樹木は残るが将来の施設利用は難しい？ 

・緑地＝1,900 ㎡  ・広場＝1,000 ㎡ 

駐車場等で 5,517 ㎡とるが庁舎の地下も利用する 

緑地は少ないが将来の有効利用が見込める？ 

・緑地＝1,475 ㎡  ・広場＝1,800 ㎡ 

駐車場等で 4,569 ㎡とるが地下利用してみたら？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小金井市議会議員 2018 年 11 月 15 日 

平成 30 年 11 月 5 日 市議会全員協議会 報告号 
〇全員協議会…【新庁舎・福祉会館建設】新たな施設配置案（C-3 案）の検証結果は？
       小金井市は発注者責任として早急に現実的な折衷案を示すべき！ 
〇都が都市計画道路 3・4・11 号線の交通量調査を発注（11 月 5 日：建設環境委員会）
〇小金井イベント情報：12 月からテクノスカレッジ体育館を月 2回で市民開放

11 月 5 日に開催された市議会全員協議会において、新たな施設配置案（C－3 案）が示され、これまで優位性があると
小金井市が主張していた従来案（Cre－2 案）と比較検証する質疑が行われました。 

今回、新たに示された C－3 案とは、Cre－2 案に自民党・公明党など市議会 6 会派 12 名が求めた 4 項目（清掃関連施
設の敷地内暫定移設を行わない、新福祉会館を先行竣工とする、敷地東側の樹木を残す、新庁舎の免震構造の地下の
駐車場利用する）を反映させて調査した配置案であり、「実現可能性はある」との説明がありました。 

村山ひできも議会多数が求める意見の実現可能性を専門識者に調査してもらうことは、膠着した議会状況を打破する
には有効な手段であると判断し、比較検証するための補正予算措置に賛成しましたが、提出された今回の中間報告をチ
ェックしてみると、少なくても上記の表のような点について考慮すべきであると考えています。 
 特に、従来案では新庁舎と（仮称）新福祉会館はともに免震構造（震災時に揺れが少ないタイプ）としていたのに、C－3
案では建設コストを安く抑えるために、福祉会館を耐震構造（揺れながら耐えるタイプ）としたことは、障がい者、高齢者、子
ども達が多く利用する施設には全くふさわしくありません。 
 そして、C－3 案でも二つの建物を免震構造とした場合は、将来的に建設コストが高くなる可能性があります。 
 果たして、小金井市の未来を考えたときに、どちらの案を選択すべきなのか？議会と市民説明会（既に中学校区ごとに
計 5 回も開催済）での意見を伺ってから総合的に判断すると市長は答弁していましたが、両案の良い点を取り入れた折衷
案をできるだけ早く作成し、市の大方針を示すべきだと考えます。 



 

 

 

 

 今年の 3 月 25 日に開催された南小学校体育館での市民説明会には多くの 

市民が集まるも、プロジェクター映像と録音済の音声メッセージ説明（？） 

スタイルに抗議の声が上がった。このときにも指摘されていた道路の必要性の 

根拠を示すデータを、これから調査するのだという。順番が逆ではないか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  村山ひできプロフィール          ≪主な地域活動≫ 
●1971 年 新潟県南魚沼郡湯沢町生まれ   小金井阿波おどり振興協議会 専務理事 
●1990 年 新潟県立長岡高等学校 卒業   小金井薪能 理事・警備委員長 
●1995 年 明治大学政治経済学部 卒業   小金井市献血推進協議会 事務局長 
～衆議院議員（岩國哲人・城島正光）秘書   小金井市ﾄﾗｲｱｽﾛﾝ連合 事務局長 
●2005 年 小金井市議会議員選挙に初当選    子ども達を薬害から守る実行委員会 事務局 
●2013 年 落選              名勝 小金井桜の会 会員 
～㈱ｼﾞｪｲｺﾑ東京に入社し会社員として勤務   明治大学校友会小金井地域支部 幹事 
●2016 年 復帰を決意し㈱ｼﾞｪｲｺﾑを退職   小金井青年会議所シニアクラブ 会員 
●2017 年 再び小金井市議会へ        はけの自然を大切にする会 会員 

民進党の解党とともに無所属に   東京小金井ロータリークラブ 会員 

  現在、建設環境委員会の委員長を務める   小金井明るい社会づくりの会 常任理事 

 

村山ひでき事務所
〒１８４－０００４ 
小金井市本町 6‐13‐17 
ｻﾝﾗｲｽﾞ武蔵小金井 702 
TEL  042-386-5543 
FAX  042-386-5560 
携帯  090-3428-2715 
 
E メール 
hideki@murayama.tv 
WEB サイト 
http://www.murayama.tv
Twitter 
@Murayama_Hideki 
Facebook 
https://www.facebook.co
m/hideki.murayama.52 

 

11 月 5 日、村山ひできが委員長を務める
建設環境委員会にて、東京都が「優先整備
路線に係る交通量等の調査委託」の発注を
行ったとの行政報告がありました。 

これは、小金井 3・4・11 号線周辺の交通
状況を把握することを目的とし、11 月下旬か
ら 12 月上旬にかけて、14 カ所の交通量調査
や 7 カ所の渋滞等の調査を行うというもの。 

昨年 12 月から今年の 3 月にかけての（い
わゆる）意見交換会や市民説明会でも、都
市計画道路が必要であるとする根本データ
が示されていない点が何度も指摘されてお
り、今回の交通量調査につながったというこ
とですが、そもそも交通量が多いから渋滞解
消のために道路が必要だと考えるのが普通
であって、これから調査をするというのは順
番が逆ではないでしょうか？ 

今年の 3 月議会で村山ひできが一般質問
で「東京都は今後も年 2 回程度の意見交換
会を開催予定」と聞いていたのですが、その
後、意見交換会等が開催されることはなく、
動向を注視していたところ今回の入札情報と
なりました。いずれにせよ、どのような調査
結果となるのか…？フィードバックの方法も
含めチェックするつもりです。 

 
 

総合学院テクノスカレッジ体育館の市民利用を開始！ 
2018 年度の利用可能日：12 月 8 日㈯、9 日㈰、1 月 26 日㈯、27 日㈰、

2 月 2 日㈯、3 日㈰、3 月 2 日㈯、3 日㈰ 

対象：市内在住・在勤・在学の方で構成された 10 人以上の団体 

料金：全面 6,600 円、半面 3,300 円 ※1 枠 3 時間の料金 
 
今回は、ちょっと趣向を変えて、イベント情報ではなく暮らしに役立つ情報をお届けします！ 
9 月議会の補正予算可決により、包括連携協力に関する協定書に基づき、12 月から総合学院テクノスカレッジ（小金

井市前原町 5-1-29）体育館が月に２回、市民に開放されることとなりました。テクノスカレッジ様の御厚意に感謝しつつ
スポーツ等にご利用ください。お問合せは生涯学習課スポーツ振興係０４２－３８６－２４６２までお願いいたします。 


